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“丽水经济只用了两年时间，就完成蜕变，从以前

土里土气的乡村姑娘，变成现在自信又时髦的洋气女

郎了。”说起丽水经开区半导体产业的发展，丽水经开

区促投部干部楼坤形象地比喻。

如今的丽水，半导体全链条、精密制造、健康医

药、时尚产业、数字经济五大主导产业集群齐头并进，

大型央企、国企、500 强企业和行业领军企业纷纷入

驻，一片欣欣向荣。

昨天上午 10 点，记者走进了浙江晶睿电子科技

有限公司加工外延片的超净车间。车间内各种大型

生产设备正开足马力生产，工人紧张有序地操控机

器。“最近的订单可以用‘爆满’来形容。”晶睿电子副

总经理顾凯峰说。

两年多来，丽水招引了22个半导体产业项目，总

投资近400亿元，一条上下游全覆盖的半导体产业链

条初具雏形。

在航迅信息（丽水）航空智造产业基地，同样一片

火热的景象。航迅信息技术有限公司总经理张云翔

介绍，在完成前期准备工作后，德国RS研制的3个型

号的直升机和 2 个型号的无人机将在丽水下线投

产。“我们已经在中国和欧洲拿到了适航证，这意味着

未来丽水制造的飞机可以进行全球销售。”张云翔说，

这架从德国“飞”到丽水的直升机，三年后将从丽水经

开区“飞”向全球，丽水基地也将打造成先进制造业的

标杆。

处州晚报记者 俞文斌
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万倾烟波天接海，蓝天碧海中，嵊翔 10 轮慢慢

驶向花鸟岛，为这座 4A 景区小岛带来了新一拨游

客。昨天是花鸟乡在疫情防控下恢复下午航班的

第六天。

宁波姑娘毛毛带着她的闺蜜团一行五人，昨天一

早从宁波自驾至定海三江码头，乘坐上午9点半至嵊

泗本岛的快艇，又赶下午的嵊翔 10 轮，直奔花鸟岛。

“我们在同城微博上看到说今年的荧光海已经爆发，

就赶紧过来了。”毛毛的眼中闪烁着期待的光芒。

排队买好了进岛的门票，游客们就近跳上了停候

等待的电瓶公交车，也有人醉心于岛上的山海风光，

拖着行李箱，慢慢地向前走着。

花鸟岛位于舟山市嵊泗列岛的最北面，其形如展

翅欲飞的海鸥，岛上花草丛生，林壑秀美，故得名花鸟

岛。2001 年，花鸟灯塔被国务院批准列入第五批全

国重点文物保护单位名单。

2020年以来，花鸟岛开始创建“艺术花鸟”主题，

各种文艺气质贯穿在岛上的每个角落，让这座岛更成

了年轻游客心目中的“诗和远方”。

为迎接这拨即将到来的旅游热潮，岛上商家也提

早做准备。几家艺术展馆工作人员也在忙碌着。岛

上开始人头攒动，小岛正在重新恢复原本的烟火气

息，餐馆老板笑着对记者说：“又要忙起来了，我们的

旺季要开始了。” 舟山晚报记者 朱蔚

舟
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昨天上午 10 点，在台州椒江康平路开了两年烧

烤店的刘哥，熟门熟路地来到台州农港城，按着事先

准备的菜单，麻利地挑选烧烤原料。他是农港城的

常客，每隔一天，就要来大采购一番。

“现在疫情相对稳定了，每晚来吃烧烤的人还是

挺多的。”刘哥说，“这里的烧烤原料品类很多，价格

实惠，很多餐饮店都来这里进货。”

中国农港城承担着台州全市百姓餐桌供应重

任，这里，每天的出入车辆过万。

“朋友聚会，就选这种 18 元一斤的”，“你瞧瞧这

强有力的大钳子”⋯⋯当记者路过水产区一家小龙

虾摊位时，一阵清脆的女声传来，隔着口罩都能感受

到她的热情与开朗。

声音的主人是 85 后摊主施丹朵，她入驻农港城

已有 4 年。每年龙虾季，她家的销售能达到四五千

斤，占了整个市场龙虾销量的一半左右。

施丹朵说，在严谨的防疫保障下，市场与市民达

到了较为理想的供给平衡，台州人的餐桌依旧幸福

满满。

说到出货量，农港城的物资供应，占据了台州半壁

江山——蔬菜占全市70%的供应量，果品占60%的供

应量，副食品占50%的供应量，已成为当地目前“规模

最大、档次最高、综合性最强”的农副产品批发市场。

疫情下，他们做到“不休市、不涨价、不断供、不

脱销”，使市民的“米袋子”、“菜篮子”、“果盘子”供应

充足。 台州晚报记者 陈佳乐/文 潘侃俊/摄

台
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昨天，在衢州市衢江港区大路章作业区，一艘艘

满载着纸浆的货船缓缓靠泊全天候泊位。这是衢州

当地工业企业龙头——仙鹤股份有限公司采购的成

品纸生产纸浆原料。

“我们公司从南美、北欧进口纸浆，通过江苏常熟

港、上海罗泾港水水中转回衢州，衢江港区开港运营，

为我们又增添了一条降本增效的黄金物流运输线。”

仙鹤股份有限公司相关负责人说，水路运输相较公路

一年可节省2000万元。

成本低、运量大、运程远，正是水运的优势。

“自 2020 年 3 月运营以来，衢江港区已开通京杭运

河、长江干线、杭甬运河、浙北航道网等省内外航线及

嘉兴乍浦集装箱固定航线。截至目前完成吞吐量

350 万吨。”衢州港务有限公司董事长郑辉说。通过

水路运输，目前衢州市内众多企业一年可累计节约

8000余万元的运费。

衢江区是衢州市打造四省边际共同富裕示范区

的核心区之一。近年来，衢江区坚持市区一体，充分

发挥“公铁水空”四港齐聚、华东唯一、全国少有的区

位优势，全力打造四省边际多式联运枢纽港。

如今，多式联运、四港联动正在一步步成为现实，

也为衢州高质量发展建设四省边际共同富裕示范区

提供更好助力。

衢州晚报记者 毛慧娟 通讯员 丰莉莎 徐鲁孺
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